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УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЫУРЫ- 
К В Ы Б О Р А М
Выборы в высший ор=

ган государственной власти 
Союза ССР — крупное по
литическое событие в жиз
ни нашей страны. Нынеш
няя избирательная кампа
ния проводит ка ответст
венном этапе борьбы за 
претворение в жизнь реше
ний XXVI съезда КПСС, 
заданий пятилетки. Цент
ральный Комитет КПСС на
целивает тесно увязывать 
всю предвыборную работу 
с конкретными задачами 
экономического, социально- 
политического и духовного 
развития советского общест
ва, вытекающими из реше
ний партии и правительст
ва. К подготовке и прове
дению выборов привлечены 
сотни коммунистов и бес
партийных, передовиков 
производства и ветеранов, 
способных обеспечить ак
тивную деятельность изби
рательных комиссий и агит
коллективов, умело разъяс
нять вопросы внутренней и 
внешней политики партии, 
вести индивидуальную ра
боту с избирателями. В аги
тационно - пропагандист
скую, культурно-массовую 
и воспитательную работу 
среди населения включи
лись все Дворцы и Дома 
культуры, клубы, кинотеат
ры, библиотеки и другие 
культурно - просветитель
ные учреждения города.

Творческий коллектив 
Дворца культуры и техники 
Новотрубного завода строит 
работу в тесной связи с 
агитпунктами, которые за 
ним закреплены. Почти каж
дая лекция, беседа для из
бирателей сопровождается 
концертом художественной 
самодеятельности. Тематика 
мероприятий составлена с 
учетом интересов всех ка
тегорий населения. Это и 
вечера для молодых семей, 
и устный журнал по мате
риалам декабрьского (1983 
года) Пленума ЦК КПСС 
для учащихся профтехучи
лищ, и выездные мероприя
тия для жителей Перескач
ки, запрудной части города, 
жильцов заводских общежи
тий. Десятки участников 
художественной самодея
тельности, народных твор
ческих коллективов Двор
ца задействованы в этой 
работе. *

Не обделены вниманием и 
избиратели поселка Динас. 
Оформлен агитпункт во 
Дворце культуры, совмест
но с работниками библио
теки подобрана литература. 
Лекции, беседы, докумен
тальные фильмы о социали
стическом образе жизни, со
провождающиеся концерта
ми хора народной песни, 
детских художественных 
коллективов, молодежной 
студии «Рампа», проходят 
не только в самом Дворце. 
Творческие бригады побы
вают в заводском профи
лактории, больнице, доме- 
интернате для инвалидов и 
престарелых.

Циклом мероприятий ох
вачены и кинозрители. В 
планах работы городской 
киносети широкая де
монстрация документальных 
фильмов о наших достиже
ниях, кинолектории для из
бирателей о социалистиче

ском образе жизни, о бес
ценном опыте ветеранов 
партии и труда в социали
стическом строительстве, о 
защите Отечества. Подобран 
кинорепертуар и для сель
ских кинозрителей.

Избирательная кампания 
вступает в ответственный 
этап, который должен стать 
ярким проявлением моно
литной сплоченности всего 
советского народа вокруг 
ленинской партии. Задача 
всех занятых подготовкой 
и проведением выборов — 
максимально активизировать 
работу с избирателями, 
дойти до каждого, используя 
все ее формы и методы. В 
частности, учреж д е н и я 
культуры имеют широкие 
возможности для проведе
ния тематических вечеров, 
устных журналов, вечеров 
вопросов и ответов, встреч 
с молодыми избирателями, 
ветеранами труда и Вели
кой Отечественной войны, 
концертов, выступлений 
агитбригад, показа хрони- 
кально-документал ь н ы х 
фильмов.

Организаторам предвы
борной кампании на агит
пунктах надо активнее при
влекать к работе учрежде
ния культуры. К примеру, 
Дворец культуры и техни
ки Новотрубного завода 
планирует по 2—3 выезд
ных концерта иа закреплен
ных за ним агитпунктах, а 
также в сельских клубах, 
но до сих пор оттуда не 
поступало заявок на про
ведение культмассовых ме
роприятий. Городская кино- 
сеть располагает хроникаль
но-документальным и худо
жественным кинорепертуа
ром для передвижных и 
клубных киноустановок, ко
торый является прекрасной 
иллюстрацией лекций, бесед 
и тематических вечеров. Но 
к ее услугам руководители 
агитколлективов тоже не 
обращаются.

Мало внимания уделяют 
городские учреждения куль
туры подшефным сельским, 
в к о т о р о м  нуждаются 
о с о б е н н о  там, где нет 
своей художественной само
деятельности. Если активи
сты клуба поселка Про
гресс выезжают с концерта
ми, лекциями на отдаленные 
лесоучастки, то в таких де
ревнях как Трека, Нижнее 
Село, Слобода, Черемша 
концерты — редкость, и ше
фам не следует об этом за
бывать.

Городской отдел культу
ры должен не только в эти 
дни строже контролировать 
работу культурных учреж
дений по выполнению пла
нов предвыборной кампа
нии, но и быть ее органи
зующим центром, преду
смотреть, чтобы ни один на
селенный пункт не остался 
без внимания, чтобы идей
но-политический уровень 
всех проводимых мероприя
тий был на высоте.

Работники культуры го
товятся и к обслуживанию 
избирателей в день выбо
ров — 4 марта: намечена 
широкая программа куль
турно-массовых мероприя
тий. Надо, чтобы этот день 
стал праздником для всех 
первоуральцев,

В  П О Л Е Т Е  « С О Ю З  Т - 1 0 »
В соответствии с программой исследования 

космического пространства в мирных целях 
8 февраля 1Й84 года в Советском Союзе осу
ществлен запуск космического корабля «Со
юз Т-10?, пилотируемого экипажем в составе 
командира корабля Героя Советского Союза 
летчика-космонавта СССР полковника Кизи- 
ма Л еонида Денисовича, бортинженера Соло

вьева Владимира Алексеевича и космонавта- 
исследователя Атькова Олега Юрьевича.

Программой полета предусматривается сты
ковка корабля «Союз Т-10» с орбитальной 
станцией «Салют-7».

На борту комплекса экипажу предстоит вы
полнить научно-технические и медико-биоло
гические исследования и эксперименты.

(JACC). •

Необходимо повысить 
действенность социали
стического соревнования, 
нацеливая его прежде 
всего на улучшение ка
чественных показателей, 
более энергично внед
рять передовой опыт, 
полнее использовать 
большие возможности 
бригадной формы орга
низации труда. Одна из 
важнейших задач — бы
стрейшее внедрение на
учно-технических дости
жений в народное хозяй
ство. Сегодня особенно 
актуальны слова В. И. 
Ленина: берет верх тот, 
у кого величайшая тех
ника, организованность, 
дисциплина.

(Из О бращ ения Ц ент
р альн о го  К ом итета -Ком 
м унистической  парти и  
С оветского С ою за ко 
всем  изби р ател ям , гр аж 
данам  С ою за С оветских 
С оци алисти ческих  Р е с 
публик).

Н О В О Т Р У Б Н И К И  
НА Т Р У Д О В О Й  В А Х Т Е

Р Е К О Р Д Н О Е  Н АЧАЛО
В ответ на Обращение 

ЦК КПСС ко всем избира
телям, гражданам Совет
ского Союза трудящиеся 
трижды орденоносного Но
вотрубного завода намеча
ют рубежи по достойной, 
встрече выборов в Верхов
ный Совет СССР.

Так, в комоомольегео-мо
лодежном цехе № 14 кол
лектив смены «Д» на собра
нии принял решение с на
чала марта ежедневно на 
всех участках стремиться к 
перевыполнению производ
ственного задания, а 4 мар
та — день выборов — от
метить наивысшей произво
дительностью труда: сверх 
сменной программы на ста
нах ХПТ прокатать 1000 
метров, станах ХПТР — 
200 метров труб, на ста
нах ХВТ протянуть 3,5 ты
сячи метров, на станах 
ХПТР — 3000 метров труб.

Работники бригад, обслу
живающих основное произ

водство, взяли обязательст
во свести до минимума 
простои оборудования. Тру- 
боволочилыцики считают, 
что ударная вахта в честь 
выборов поможет коллекти
ву успешно реализовать 
программу первого кварта
ла, что станет хорошим 
заделом для выполнения 
плана года в целом.

В одном из старейших це
хов Новотрубного — пер
вом трубопрокатном — тру
женики смены «Д» ТПУ 
«220» (мастер Г. М. Наго
вицын) 5 февраля добились 
большой трудовой победы: 
установили рекорд проката 
за смену — 488 тонн труб 
при задании 400. Специа
листы подсчитали, что столь 
высокая выработка эконо
мит час работы. Вот как 
прокомментировал проис
шедшее секретарь цехового 
партийного комитета П. Г. 
Ефремов:

— На трубопрокатной

установке уже давно идет 
негласное трудовое сопер
ничество: какая смена пер
вой «разменяет» 4,5 cow:и 
тонн. Именно эту цифру у 
нас все считали заветным 
ориентиром. И вот бригада 
Наговицына не только вы
пустила 450 тонн, но и при
бавила к отметке еще 38.

Рекорд родился благода
ря совместным усилиям 
вальцовщика, коммуниста 
В. В. Ложеницына с про
шивного стана, нагреваль
щика металла В. А. Куимо- 
ва, И. А. Ковалева с авто- 
матстана, В. М. Романова и 
В. П. Аристова с обкатных 
машин, А. В. Коврова с ка
либровочного стана. і

Начало положено. Ново- 
трубникам есть на кого рав
няться, с кого брать пример. 
К дню выборов копилка 
трудовых подарков будет 
весомой.

С. ПАГНУЕВ.

*  ФОТОРЕПОРТАЖ

С отличным 
качеством

Участок отделки и сдачи 
продукции заверш ает тех
нологическую ц е п о ч к у  
трубного производства.
Именно здесь  определяются  
качество, высокая надеж , 
ность и гарантия из
делий. Именно здесь  подво
дится итог работы сотен  
людей. И потому все на 
этом ответственном и важ
ном участке отлично пони, 
мают: строгая дисциплина, 
высокая квалификация, вза
имопомощь — обязательны е  
условия качественной и про. 
изводительной работы

Об этом всегда помнит и 
бригадир В. А. Имаев (на 
снимке). Ок и его товарищи 
в январе выпустили сверх  
плана десять тонн труб, 
сдано с первого предъявле. 
ния 98,36 процента продук
ции. Бригадир, партгрупорг 
бригады В. А. Имаев на. 
гражден четырьмя знаками  
победителя социалистиче. 
ского соревнования.

Трудовой стаж  резчика 
труб Тамары Максимовны 
Юриной (на снимке) значи
тельно меньше, но это от . 
нюдь не мешает ей стабиль. 
но перенрывать норму на 
4 —5 процентов. Бригада 
3. X. Халиулина, в ноторой 
она трудится, по праву счи
тается на участке одной из 
лучших. В прошлом году, 
например, коллектив выдал 
дополнительно около пяти
десяти тонн труб.

Фото А. Кадочиговв.

ДОРОЖАТ
ЗВАНИЕМ

К дню выборов в Вер
ховный Совет СССР смеча 
3. А. Гилевой из шестого 
цеха производственного 
объединения «Хромпик» ре
шила подтвердить звание 
коллектива коммунистиче
ского отношения к труду. 
План января она выполнила 
на 102,6 процента, выпусти
ла сверхплановой продук
ции на 1.700 рублей. Два 
вида изделий имеют госу
дарственный Знак качества 
— хромовый ангидрид и 
хромникелевый ортофос

фат. Тон в работе задают 
передовики: прессовщик
Н. Закирьянов, аппаратчик 
реактивнохромовых солей 
Г. Галимьянов, аппаратчик 
электролиза В. Е. Кокшаро
ва. Кстати, В. Е. Кокшарова 
—■ активный агитатор, она 
частый гость в квартирах 
хромпиковцев, нередко де
журит в агитпункте.

А. КОПЫЛОВА, 
рабкор.

БУ ДУ Щ ЕЕ- 
ЗА БРИГАДАМИ
В январе труженики ди

насового за е зд а  добились 
увеличения п роизводитель

ности труда на 3,6 процен
та дополнительно к плану. 
О гнеупорщ ики наметили в 
нынешнем году за счет р о 
ста производительности вы
пустить сверх задания ты
сячу тонн динасовых и зде
лий, 25 тысяч тонн кварци
та, реализовать сверхплано
вой продукции на 120 ты
сяч рублей, сэкономить 250 
тысяч киловатт-часов элек
троэнергии и двести тонн 
условного топлива. Повысить 
производительность завод- 
чане намечаю т благодаря 
ш ирокому внедрению  бри
гадных ф о р м  организации 
и стимулирования труда, 
совмещ ению  смежных про
фессий, расш ирению  техно
логических зон  обслуж ива

ния. К роме того, на неко
торых производственных 
участках уже в ближайш ее 
врем я планируется п ере
смотреть нормы в сторону 
увеличения и высвободить 
шесть человек.

А. КОБЯКОВ, 
старший инж енер отде
ла организации труда 
и зарплаты, рабкор.

ВНИМАНИЮ
ИЗБИРАТЕЛЕН!

14 февраля с 18 час. 30 
мин. до 20 часов по месту 
голосования ведут прием 
избирателей депутаты об
ластного и городского С о 
ветов.



В  П А Р Т И Й Н Ы Х  
О Р Г А Н И З А Ц И Я Х

Критика справедлива
На заседании парткома 

Коуровского леспромхоза 
заслушан председатель со
вета общ ественного пункта 
охраны порядка Н. Г. Бе- 
курин. Анализ работы воз
главляемого им общ ествен
ного органа показал недо
статки, упущения. Некото
ры е пункты квартального 
плана часто остаются не
выполненными. Слабо коор
динируется деятельность 
добровольной народной 
дружины, товарищ еского 
суда, противоалкогольной 
комиссии. Критические за
мечания и предложения 
высказали председатель 
проф кома А. А. Карпачев, 
начальник Коуровского ле
сопункта Е. Н. Самсонов, 
директор леспромхоза
Д. В. Киселев. Партком р е 
комендовал также обно
вить наглядную агитацию в 
общ ественном пункте охра
ны порядка.

Н. КРАШЕНИННИКОВ, 
секретарь парткома.

Учеба в помощь
Партийное бю ро тепло

электроцентрали уделяет 
особое внимание деятель
ности партгрупоргов и 
парторганизаторов. Недав
но для них проведен семи
нар. Партгрупорг цеха 
централизованного рем он 
та Е. Е. Рейнгард поделил
ся Опытом, рассказал о том, 
как надо планировать рабо
ту, вести дневник. Все ком
мунисты партгруппы учатся 
в системе политического 
просвещ ения, выполняют 
поручения, служат прим е
ром  в коллективе. На се
минаре выступили дирек
тор ТЭЦ И. Я. Половников, 
член партбю ро В. М. Ар- 
жанников, парторганизатор 
В. М. Черных.

А. СЕЛИН, 
секретарь партбю ро.

Бе с е ды
руководителей

В эти дни хозяйственные 
руководители, члены парт
бю ро пассажирского авто
предприятия знакомят тру
дящихся с важными поли
тическими документами — 
О бращ ением  ЦК КПСС ко 
всем избирателям, граж 
данам  нашей страны и О б
ращ ением ВЦСПС ко всем 
членам профессиональных 
сою зов. Оперативно прове
ли беседы  заместитель ди
ректора А. М. Рогозин, 
главный инж енер В. Д. Га
лактионов, председатель 
проф ком а Н. Ф. Д убров
ский, член партбю ро А. В. 
Смирнова и другие. Разго
вор шел и о том, как го
товятся транспортники ч 
предстоящ им выборам в 
Верховный Совет СССР.

А. БЕХТЕМИРОВ, 
секретарь партбю ро.

С поручением 
справляется

Коммунисты завода сан- 
тлхизделий единогласно р е 
шили принять Ю. А. Ашни- 
иа в члены КПСС. За время 
кандидатского стажа проя
вил себя и на производст
ве, и в общ ественной д е я 
тельности. Он избран ком
соргом  третьего цеха и на
чальником штаба «КП» 
предприятия. «Прожектори
сты» под его руководством 
провели нынче два рейда. 
В ф еврале вместе с народ
ными контролерами они 
займутся вопросом исполь
зования горюче-смазочных 
материалов и топлива. Мо
лодой рабочий совмещ ает 
работу с учебой в политех
ническом институте.

Л. КАМИНСКАЯ, 
секретарь партбю ро.

Обсуждаем проект ЦК КПСС о школьной реформе

В УЧИЛИЩЕ ПО КОМСОМОЛЬСКИМ ПУТЕВКАМ
На страницах городской  

газеты в обсуждении про
екта ЦК КПСС о шнольной 
реформе принимают уча
стие учителя, родители, хо
зяйственные руководители, 
мастера производственного 
обучения профтехучилищ и 
межшкольного учебно.про. 
изводственного комбината. 
Сегодня предоставляем сло
во комсомольским секрета
рям профтехучилищ  Мі б, 7 
и торгово-кулинарного Ва
лентине Серебрянниковой, 
Светлане Замараевой и 
Ирине Шеломенцевой.

Валентина Серебряннико
ва:

— Каждый год в шестое 
училище приходят ребята 
по комсомольским путевкам, 
которые им вручают в 
школьных к о м и т е т а х  
ВЛКСМ. Это в основном 
восьмиклассники. Они, как 
правило, хорошо учатся, 
быстро усваивают матери
ал. А самое главное — ко 
всему проявляют интерес. К 
сожалению, в прошлом го
ду по комсомольским пу
тевкам пришли 25 человек 
из четырехсот. Хочу обра
титься к школьным комите
там ВЛКСМ с просьбой, 
чтобы они заранее начина
ли работать с ребятами, ко
торые намерены поступать 
в училище, а затем вруча
ли комсомольские путевки.

В четвертом разделе про
екта записано, что учащиеся 
общеобразовательных школ, 
успешно освоившие програм
му по трудовому обучению 
и овладевшие практически
ми навыками и умениями 
по определенной специаль-, 
ности, получают соответст
вующую квалификацию.

Именно соответствующую. 
Ту лишь, которую может 
дать школа, где на профес
сиональную подготовку пре
дусматривается один день 
в неделю. Конечно, это да
леко не равнозначно уров
ню квалификации, получа
емой в профессионально- 
техническом училище, где 
ребята приобретают гораз
до больше профессиональ
ных знаний н навыков не
посредственно на производ
стве. Считаю, что наиболее 
высокую профессионально- 
техническую подготовку 
можно получить только 
в училище.

В последнее время слиш
ком много говорим об уси
лении связи между учеб- 
ньщи группами и рабочими 
бригадами. Но часто полу
чается так, что своих ше
фов, которые неплохо помо
гают материально, видим

только на торжественных 
линейках. А нам нужны 
настоящие наставники, ко
торые оказывали бы не
посредственную помощь в 
воспитании достойной ра
бочей смены.

Наши учащиеся получа
ют стипендию с третьего 
курса. И преподаватели за
метили такую закономер
ность: успеваемость и дис
циплина повышаются. На 
младших курсах ребят ста
вят на полное государствен
ное обеспечение, выдают 
им обмундирование, кото
рое, к слову сказать, никто 
не носит. А ведь на это 
тратится огромные деньги. 
Так нельзя ли эти затраты 
обратить в стипендию для 
ребят и давать ее тем, кто 
хорошо учится, активно 
участвует в общественной 
жизни?

В проекте обращено вни
мание комсомольских орга
низаций на огромные воз
можности повышения каче
ства учебы, формирования 
сознательной дисциплины н 
культуры поведения, орга
низации общественно полез
ного труда и содержатель
ного досуга. Мы стараемся 
использовать имеющиеся

возможности. В январе про
шли комсомольские и проф
союзные собрания на кур
сах, где рассмотрен вопрос 
о роли самоуправления в 
группе. Создан штаб само
управления училища, в ко
торый входит 19 человек.

Светлана Замараева:
— Одно из главных на

правлений в работе комсо
мольской организации седь
мого училища — профориен
тация. И здесь я хочу при
соединиться к В. Серебрян
никовой: необходимо уста
новить тесную связь между 
комитетами ВЛКСМ школ 
и училищ. Всю профориен
тационную работу мы долж
ны вести через них: устраи
вать совместные профессио
нальные конкурсы, выстав
ки технического творчества, 
встречи с передовыми рабо
чими, лучшими бригадами. 
Именно комитеты комсомо
ла должны помочь нала
дить контакты между клас
сами и учебными группами. 
У нас есть группы, кото
рые ведут активную проф
ориентационную работу в 
подшефных школах, про
пагандируют будущие спе
циальности: лаборанты и
машинисты мостовых кра

нов одногодичного обуч*-
ния, группы плиточников» 
облицовщиков и маляров» 
штукатуров, машинистов 
мостовых кранов со второго 
курса. Но, как видите, та* 
ких групп немного.

Ирина Шеломенцева:
— Раньше практиковались 

совместные заседания ко» 
митетов ВЛКСМ торгово
кулинарного училища, гор* 
промторга, горпищеторга а 
треста столовых. Были об
щие планы. Это намного 
облегчало работу, пскзволя» 
ло быть в курсе событий. 
Потом, к сожалению, этого 
не стало.

В раббте со школьникам» 
помогает агитбригада, участ» 
ники которой показывают 
остроумные сценки из жиз
ни училища, просто и до
ходчиво рассказывают О 
профессиях продавца, коя» 
литера, повара, кулинара* 
Проводим мы и выставки 
всевозможных «вкусных* 
вещей. Девушки идут к нам 
охотно, но надо, чтоб Й 
юноши тоже шли. Хотелось, 
чтоб и к нам ребята прихо» 
дили по комсомольским пу
тевкам. И в этом мы на» 
деемся на школьные комсо
мольски е организации.

іііііііііііііііііііііііііііііи іи ш ш іііііііііш ііііііііііш п т іи іііш ц ш ііш іііш іііііііи и ііііш ііііііііііііііііііііііііііііііііііи ш іііи іііііш іііііі!ііт
ПАРТИЯ И НАРОД 
Е Д И Н Ы Активная позиция
Глубоко запели мне в 

сердц е слова Обращ ения 
Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям, 
гражданам Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик, которые непосред
ственно касаются нас, ж ен
щин. Почти вся моя жизнь 
связана с совхозом  «Пер
воуральский», Здесь прора
ботала не один десяток 
лет, долгое врем я была сек
ретарем  парткома. Комму
нистом стала сорок четыре 
года назад и всегда пом

нила и помню о привилегии 
члена партии быть всегда 
и во всем впереди. Сейчас 
я на пенсии, но дом а не 
сижу. Часто провожу бесе
ды с механизаторами и теп
личницами второго отделе
ния. Темы разные, но глав
ным образом  разговор ве
ду о тех задачах, которые 
решают сельские тружени
ки в одиннадцатой пятилет
ке.

«Страна гордится вашим 
доблестным трудом в на
родном  хозяйстве, на поп

рищ е государственной и 
общ ественной деятельно
сти...», — сказано в О бра
щении ЦК КПСС. И я могу 
е гордостью  назвать ком
мунистов бригадира Талиц- 
кой ф ерм ы  Л. В. Покаляе- 
ву, учительницу Новоалек
сеевской школы 3. Ф. Куз
нецову и других женщин, 
которые занимают актив
ную жизненную позицию, 
ведут большую работу в 
коллективе по воспитанию 
молодых коммунистов.

И. ШАШМУРИНА.

В э т о м  в и ж у  свой  д о л г
'Моим сверстникам, лю

дям  теперь уже старшего 
поколения, выпала нелег
кая доля: защищать Отчиз
ну в годы Великой Отечест
венной войны. Прошел ее 
дорогами от Старой Руссы 
до Праги. С конца лета 
1944 года в составе Ураль
ского добоовольческого 
танкового корпуса. Так что 
полной м ерой  довелось уви
деть, что принесло стране 
нашествие гитлеровцев, и 
героизм , проявленный со
ветскими людьми в пра
ведной борьбе с фаш из
мом. И почувствовать глу
боко, что одно из ярчай
ших проявлений патриотиз
ма — это защита Отечест
ва.

Вот почему горячий отк
лик нашло в м оем  сердц е 
О бращ ение ЦК КПСС ко 
всем избирателям, граж да

нам Страны Советов. О со
бенно слова, адресованны е 
нам, ветеранам войны и 
труда. Да, каш долг, наша 
обязанность — быть настав
никами молодеж и, п ереда
вать ей свой жизненный 
опыт, готовность беззавет
но служить делу социализ
ма.

Стараюсь делать это. 
П родолжаю  встречаться с 
молодыми рабочими произ
водственного объединения 
«Хромпик», с учащимися 
школ и профессионально- 
технических училищ. Стара
юсь донести до них вели

чие ратного подвига, совер
шенного народом  и парти
ей в годы войны. Привожу 
примеры, по которым мо
лодеж и нужно строить свою 
жизнь. На благодатную 
почву падаю т мои слова.

Буду и впредь занимать
ся военно-патриотическим 
воспитанием молодеж и. В 
этом вижу свой долг.

Б. БЕЛЫХ, 
ветеран войны и труда, 
кавалер орденов Ок
тябрьской Революции, 
Красной Звезды  и О те
чественной войны II сте
пени,

Полигон занимает на Билимбаевском экспери
ментальном заводе строительных конструкций и 
деталей особое место: зд есь  комплектую тся и
монтируются всевозм ож ны е металлоконструкции, 
предназначенны е для предприятий строительной 
и лесной промышленности. Бригадир слесарей- 
сборщ иков Павел Иванович П одьячев и исполня
ющий обязанности м астера участка Владимир 
Иванович Кадцын [на снимке слева направо] тру
дятся на предприятии уж е не первый год, и кол
лективы, возглавляем ы е ими, неизм енно добива
ются высоких показателей. Вот и в январе 
бригада П одъячева, например, перекры ла свое 
задание на 16,3 тонны.

П. И. П одъячев и В. И. Кадцын ведут большую 
общ ественную  работу. Павел Иванович — член 
проф сою зного комитета цеха. Владимир Ивано
вич — партийный организатор на участке, пропа
гандист,

Фото Е, Фролова.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Жители домов № 6-а по улице 1 Мая и № 5 по ули

це Малышева написали в редакцию о беспорядке во 
дворе: тротуар около этих домов водители автотран
спорта превратили в проезжую часть. Целый день кур

сируют напрямик по пешеходным дорожкам машины 
различных марок и даже автобусы, подвергая опасно
сти пешеходов и особенно детей. Письмо было иаправ* 
лено для принятия мер начальнику ГАИ А. В. Шилов» 
ских, который ответил редакции: «Около дома № 5 пб 
улице Малышева установлено ограждение».

■ СОРЕВНОВАНИЕ: НРАВСТВЕННЫЙ СМЫСЛ

« Н Е  Х О Т И М  Б Ы Т Ь  
О Т С Т А Ю Щ И М И . . . »

Признаюсь сразу: ситуа
ция сложилась редкая. Те, 
на кого жаловался автор 
письма помощник машини
ста . тепловоза завода же
лезобетонных изделий и 
конструкций В. И. Куроч
кин, не стали опровергать 
ни одного факта. Началь
ник смены А. И. Сонич, 
секретарь партбюро Г. Г. 
Логиновских, заместители 
начальника Ю. А. Храмов, 
Р. М. Камер, все из цеха 
№  21 Новотрубного завода, 
сказали так: «Все, о чем
пишет Курочкин, — прав
да». А суть письма в ре
дакцию такова: бригада, в 
которой трудится Куроч

кин, обеспечивает грузопе
ревозки на заводе ЖБИиК. 
Из-за того что новотруб
ники вовремя н е . подают 
думпкары, бригада посто
янно простаивает. Думпка
ры стоят на сортировке, а 
на завод не подаются. «И 
что самое обидное, одна 
наша бригада работает без 
прогулов, а мы меньше 
всех зарабатываем. Пара
доксально? Прогульщики и 
пьяницы в глаза смеются. 
А мы не хртим быть от
стающими. О какой эконо
мии, бережливости, исполь
зовании рабочего времени 
может идти речь при такой 
организации?».

Взволнованность рабоче
го понятна. Действительно, 
кому охота плестись в хво
сте, не иметь возможности 
победить в соревновании 
далеко не по собственной 
вине? На экране выработки 
видеть против фамилии 
бригадира весьма неавтори
тетные цифры — 50 н чуть 
более процентов.

— Все правильно, — 
сказали в цехе. — Но пой
мите и нас... В последние 
тридцать лет железнодорож
ный цех почти не обновил
ся, за исключением нового 
подвижного состава. А ведь 
на Новотрубном заводе 
вступили в строй новые це

хи. Нагрузка выросла. А 
планы пополнения цеха не 
выполняются. В прошлом 
году по плану к нам долж
ны были поступить два 
тепловоза, а не поступило 
ни одного. Нынче обещают 
всего один, — говорит 
Г. Г. Логиновских. — За
пасных частей нет, ремон
тировать технику нечем. А 
ту, что отправляем в ре
монт на сторону, получаем 
в мало изменившемся виде: 
отремонтирована из рук воа 
плохо. Так что и рады бы 
лучше обслужить завод 
ЖБИиК, но не можем.

— Да и руководителям 
завода ЖБИиК есть над 
чем поработать, — говорят 
начальник смены А. И. Со
нич. — Организация труда 
и у них не на высоте. Се
годняшнюю смену взять, 
например. Подали им но
чью вагоны МПС — две 
платформы. Пять часов у

них простояли. Потом вдруг 
мастер сообщил, что иМ 
нужны другие платформы, 
А всего за смену сегодня 
простояли у них без деле 
одна платформа для желе
зобетонных изделий, одия 
полувагон для стали и грЯ 
полувагона для шлакобло. 
ков. Хотя о прибытии а» 
было заранее сообщено дно» 
петчеру завода ЖБИиК.

— Кроме того, на завод* 
ЖБИиК нет специальны» 
путей отстоя, — говори* 
Ю. А, Храмов. — Здесь на
зрела острая необходимость 
развития внешних путей на 
самом предприятий. Мы об» 
ращались с таким предло
жением к руководству 
предприятия. Нам ответили* 
нет возможности самим 
спроектировать такое дело. 
Мы им пошли навстречу. В 
нашем заводском проект» 
ном отделе разработала 
план, отправили его заме-
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ПОКА ЕСТЬ ВРЕМЯ...
Трудно приживается в 

совхозе «Витимский» бри
гадный подряд. Начало бы
л о  неудачным. В прошлом 
году решили опробовать 
мелкозвеньевую  систему на 
выращивании картофеля. 
Все заботы об этой культу
р е  передали звену В. А. 
Крылосова. Чтобы разнооб
разить запас кормов на 
зиму, как известно, посади
ли картофель дополнитель
но на ста гектарах. А вот 
техники и лю дей в звено 
не добавили. Культура же 
весьма трудоем кая. Чтобы 
успеть обработать дополни
тельную площадь, члены 
звена пошли на упрощения: 
сняли с техники долота, ко
торы е должны рыхлить зем 
лю, давать доступ воздуха 
корням. Пустили одни окуч
ники и запрессовали уже 
уплотненную дож дями зем 
лю. И вот результат: карто
ф ель не удался. Еле вытя
нули две трети плана.

А ведь мож но было съез
дить в совхоз «П ервоураль
ский», где уже убедились в 
несоверш енстве мелко- 
звеньевой системы и наш
ли более совершенную 
ф орм у — бригадный под
ряд. Но здесь считают, что 
лучше поехать в Манчэж, 
хоть и далеко, но там, дес
кать, эта ф орм а организа
ции труда уже существует 
несколько лет.

Еще один парадокс. Мо
локо сдают по жирности, 
по качеству, а корма при
нимают по количеству. Ко
нечно, в какой-то степени 
контроль за пригодностью 
кормов есть. Но механиза
торы пока заинтересованы 
только в том, чтобы сдать 
побольш е массы. Вот и 
ждут, пока она нарастет. А 
вот мнение одного из осно
воположников советской 
сельскохозяйственной нау
ки — академика Вильямса, 
не потерявш ее актуальности 
и сейчас: трава, скошенная 
в начале появления бутонов 
цветов, равна по качеству 
овсу. Та ж е трава, убранная, 
когда все отцвело, попросту 
солома, и питательность ее 
в два-три раза меньше. И 
хотя бухгалтеры оприходу
ют всю массу, коровы вне
сут свою поправку — дадут 
меньше молока.

Но мож но и корма при-

ЯПОНИЯ. Курс правитель, 
ства либерал-демократов во 
главе с премьер-министром 
Я. Накасонэ на форсирован
ные милитаристсние приго. 
товления, ведущий к даль
нейшему ухудш ению эконо
мического положения широ
ких слоев населения стра
ны, вызывает решительные 
протесты японских трудя
щихся. «Протестуем против 
политики массовых уволь
нений!», «Требуем работы!» 
— под такими лозунгами в 
Японии проходят массовые 
демонстрации протеста и 
забастовки.

На снимке; демонстрация 
работников нефтяной ком. 
пании «Сева сэкию» в То. 
кио.

Фото В. Воронова.
ТАСС.

ПОДРЯД НА СЕЛЕ
нимать по анализу, сейчас 
это несложно. А для меха
низаторов ввести ещ е пока
затель — классность кор
мов, за корма высшего 
класса платить соответст
вующую надбавку. Погна
лись лишь за массой — 
снизить плату. Вот тогда не 
будут выжидать, чтобы тра
ва огрубела, начнут порань
ше ее убирать. А выгода 
двойная: поспеет отава, и 
в весе не прогадают. И «е 
придется главному зоотех
нику гадать, где все сено 
потеряло классность, и ло
мать голову, как же на та
ких кормах не снизить на
дои молока на ф ерм е.

У механизаторов «Перво
уральского» совхоза свои 
заботы. Они убедились, что 
бригадой легче повысить 
урожай, а значит, и собст
венное материальное бла
гополучие. Да и урожаи 
против битимских значи
тельно выше. Но есть не
плохая поговорка: хорош ее 
— враг лучшего. То, что 
достигнуто, — не предел. 
Предстоит поработать над 
снижением себестоимости 
продукции. Она получилась 
выше плановой. Вот почему 
члены бригады требуют ор
ганизовать учебу, в первую 
очередь экономическую. 
Хотят разобраться, что 
нужно сделать для сниже
ния себестоимости продук
ции. Но учебы пока ни в 
том, ни в другом совхозах 
нет.

Больше должны помогать 
бригадам становиться | а  
ноги и совхозные специа
листы. Пора навести полный 
порядок во внесение удоб
рений. Нужно наладить ло
кальное внесение их, то 
есть прямо к к о р н я м / ' В 
таком случае они усваива
ются полностью растения
ми, а не сорняками и не 
размываются водой. И тре
буется их вдвое меньше; 
Таким образом , мож но лик

видировать один путь удо
рожания продукции. При
мер? Большой урожай мор
кови, полученный звеном 
'М. Лачихина, которое на 
этой культуре несколько 
раз вносило удобрения ло
кально, и растения тут же 
ответили урожаем.

Л. “Т. Якимовских тоже 
пытался такое сделать. 
Сконструировал даж е соот
ветствующий механизм для 
внесения удобрений в гре
бень под картофель. Ем
кость на две тонны для 
удобрений и тарелочки, ко
торые направляют прямо 
под клубни. Две недели 
мастерил. Хорошо получи
лось. Надо было только 
дать человека, который сле
дил бы за тем, как посту
пают удобрения к клубням. 
Трактористу несподручно. 
А агроном М. А. Кузнецова 
человека ке поставила. Для 
нее прощ е работа по ста
ринке, когда сыплют мно
го и всем хватает, сорнякам 
и поливным водам. А агре
гат так и валяется б ез  д е 
ла.

Сейчас органику развозит 
специальная бригада, а м е
ханизаторы возят грунт в 
теплицы. А что если поме
нять их местами: пусть
бригады механизаторов са
ми доставляют удобрения 
на свои поля. А то ведь 
нередкая картина: обочины 
поливных канав завалены 
удобрениями, которые вы
возили равнодушные, не
заинтересованные люди.

Пока в бригаду входят 
только трактористы. Но от 
сеяльщиков, от специали
стов во многом зависит ка
чество работы. Так ведь 
мож но включить в коллек
тив первых, хотя бы на вре
мя работы, а специалистов 
— на все время, но, конеч
но, с учетом коэффициента 
трудового участия. Уверен, 
такое бригадное содруж ест
во положительно скажется 
на урож ае. Об этом нужно 
думать сейчас, пока есть 
время до  сева.

И. ЗИЛЬБЕРТ, 
агроном.
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ХОДИТ ЖАЛОБА 
ПО КРУГУписем

бюро
вас слушает. Неисправен 
кран? Ждите слесаря в 12 
часов. Не устраивает время? 
Хорошо, он подойдет, когда 
вы будете дома.

Трудно первоуральцам по
верить в такую картину, ко
гда налицо десятки жалоб 
жителей на несвоевремен
ный ремонт сантехнического 
оборудования, когда комму
нальники относятся к сво
им обязанностям, мягко го
воря, недобросовестно.

С 10 ноября В. А. Сели
ванова, проживающая в 
доме № 30 по улице Труб
ников, периодически обра
щается к работникам УЖКХ 
Новотрубного завода за 
помощью. У нее в кварти
ре лопнула труба водо
снабжения, и вода заливает 
квартиру этажом ниже. Но, 
видно, это не повод для 
волнения коммунальников, 
которые отделываются обе
щаниями и заверениями. Не 
помогло и обращение к 
начальнику УЖКХ А. И. 
Оборотову.

— Выясню, в чем дело, 
немедленно отремонтируем, 
— и эти'Слова руководителя 
оказались пустым звуком.

Заявок жителей пятого 
подъезда дома № 39 по 
улице Ватутина, пожалуй, 
в журнале дежурного сей
час и не встретишь: они
уже отчаялись их подавать, 
а также ходить на прием 
к руководителям УЖКХ. 
Более трех лет тянется эта 
история, а конца не видно. 
В подвале мрачно, сыро, 
ЬГмно. Откроешь дверь — 
клубами вырывается из под
вального помещения пар. 
Гниют двери, стены, от
валивается штукатурка.

Если слесари в этом слу
чае ничего определенного 
не могли сказать, то на не
однократные вызовы жите
лей дома № 60-6 по улице 
Трубников отвечают твердо: 
«Нужна сварка». Не устра
нив аварию, а лишь откачав 
воду, уходят со спокойной 
совестью до следующего 
вызова, а в подвале вновь 
накапливается вода.

Летом прошлого года жи
тели дома № 6-а по улице 
Папанинцев после неодно
кратных просьб и заявок в 
коммунальную службу Но
вотрубного завода вынуж
дены были обратиться за 
помощью в редакцию город
ской газеты. И только то
гда меры были приняты: 
воду из подвала откачали. 
Но работу до конца не 
д о в е л и .  И вновь без- 
р е з у л ь т а т н ы  попытки 
жителей дома вызвать сле- 
сарей-сантехняков. Много 
говорится о сохранности 
жилого фонда, к этому при
зывают горожан, вовлекая 
их в соревнование за зва
ние домов образцового бы
та. Почему же коммуналь
ники забывают, что это и

их первейшая обязанность?
Иногда после ремонтных 

работ жители приходят в 
ужас от сделанного. Так 
случилось с домом № 13 
по улице Советской. Минув
шим летом его жители бла
гоустроили придомовую тер
риторию: спланировали га
зоны, посеяли траву, уста
новили штакетник. Труд лю
дей пошел насмарку, так 
как, устраняя неполадки с 
трубами водо- и теплоснаб
жения в подвале, комму
нальники перерыли всю тер
риторию, переломали шта
кетник, погубили саженцы. 
Ушли, так ничего и не вос
становив.

Давайте посмотрим, как 
выполняются мелкие заявки 
по ремонту сантехнического 
оборудования в квартирах. 
Два дня дежурила семья 
Меркурьевых, проживаю
щая в доме № 39 по улице 
Ватутина, в ожидании сле
саря, который обещал «быть 
в течение дня», чтобы по
чинить кран. Не дождалась. 
Напрасно ждал в течение 
недели слесарей А. А. Ник- 
ревич, что живет в доме 
№ 8 по улице Гагарина. 
Не помог и разговор с на
чальником УЖКХ А. И. 
Оборотовым.

— Проверю, — пообещал 
Алексей Иванович, но вода 
в ванной в квартире Никре- 
вича продолжала бежать.

К сожалению, лишь про
верками ограничились ком
мунальники УЖКХ в квар

т и р е  Н. П. Киселева в до
ме № 37 по улице Ватути
на. Много лет протекает 
крыша над квартирой вете
рана труда, а тут еще, к не
счастью, испортился кран в 
кухне. Заявки Н. П. Кисе
лева остались без ответа. 
Пришлось обратиться за 
помощью в редакцию. Вско
ре пришел ответ начальника 
УЖКХ А. И. Оборотова, в 
котором сообщено о приня
тых мерах. «Краны исправ
ны. Кровля отремонтирова
на», — написал он в редак
цию. Очень был изумлен хо
зяин квартиры, познакомив
шись с этим ответом.

— Приходили ко мне, по
смотрели и ушли, — сказал 
Н. П. Киселев.

К сожалению, такие слу
чаи можно перечислять: жа
лоб по поводу несвоевре
менного выполнения заявок 
очень много. Немало этому 
объективных причин. И 
все-таки есть реэон еще раз 
поговорить об исполнитель
ской дисциплине работников 
коммунальной службы. Не 
все добросовестно относятся 
к своим обязанностям. Нуж
но строже спрашивать е не
радивых мастеру, руководи
телю, членам группы на
родного контроля, и конеч
но же, тем, кто добросо
вестно трудится с ними ря
дом.

С  КОСТАЛЬГИНА.

стителю директора завода- 
ЖБИиК. Но пока судьба 
проекта не решена.

Понятно желание руково
дителей объяснить создав
шееся положение объектив
ными причинами. Вполне 
достоверны упреки и в ад
рес самого завода ЖБИиК- 
Но, как говорится, бригаде 
от этого не легче. И требо
вание ее вполне справедли
во: раз в задачи новотруб- 
ников входит обеспечение 
их вагонами' и думпкарами, 
будьте добры точно по гра
фику все сделайте. Тем 
более, что от обслуживания 
завода ЖБИиК зависят по
казатели работы цеха № 21, 
ложатся в его актив до
полнительными тонно-кило
метрами. Итак, по идее не
большая ветка длиной в 
полкилометра — не пасы
нок, а часть цехового хо
зяйства. Но это по идее.

Как любой хозяин,

прежде всего делаешь то, 
что ближе себе, что непос
редственно сейчас просят, 
— говорит Г. Г. Логинов
ских. — Попробуй-ка сорви 
отгрузку из своего, завод
ского цеха. Начальство ря
дом...

Конечно, у автора статьи 
нет ни малейшего желания 
требовать от руководите
лей цеха сделать все нао
борот: удовлетворять в пер
вую очередь потребность за
вода ЖБИиК в ущерб но- 
вотрубникам. А нельзя ли 
поставить работу так, чтобы 
нужды удовлетворять нарав
не, одинаково переживая за 
простои у себя и у соседей? 
Ведь найти резервы повы
шения эффективности рабо
ты можно. Сами же руко
водители приводят такой 
факт: один железнодорож
ник тратит на все операции 
по тому или другому цеху 
нолчаса, а другой — пол

тора часа. Значит, с того, 
другого, надо требовать 
большей производительно
сти. Наконец, использовать 
силу стимулов, заинтересо
вать рабочих в повышении 
интенсивности своего труда.

Другой факт. У входа в 
контору цеха есть стенд, 
на котором отмечается 
ежедневно выработка кол
лектива смены. В тот день, 
когда шла в цех, невольно 
остановилась у стенда. Про
тив смены «А» значилось: 
135 процентов. А против 
смены «В» — 98 процентов. 
Как видите, по-разному ра
ботают люди, по-разному 
ими руководят начальники 
смен. Ведь количество локо
мотивов в той и другой 
смене абсолютно одинаково.

И, наконец, хотелось бы 
остановиться вот на чем. 
Автор письма не имеет пре
тензий к подаче вагонов 
МПС. Вся беда в думпка

рах, операции с ними недо
любливают железнодорож
ники Новотрубного Поче
му? Ларчик открывается 
просто. За вагоны МПС они 
болеют душой. Потому что, 
случись, простоят больше 
нормы, по головке никого 
не погладят: лишат премии. 
А был даже такой случай. 
Завод лишился классного 
места во Всесоюзном со
ревновании из-за превыше
ния норм простоев ваго
нов. За простои же думп
каров в худшем случае по
журят. Вот и стоят они не 
где-то на станции или на 
Магнитке, а на сортировке 
Новотрубного завода. Бы
вает, по 45 штук, бывает, 
за двенадцатичасовую сме
ну не подадут ни одного. 
Бывает, в месяц так случа
ется трижды. В это время 
в их ожидании на террито
рии завода ЖБИиК стоят 
два крана из управления
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механизации № 3 и целая 
тепловозная бригада. Не
позволительная роскошь. 
Тем более сейчас, когда де
кабрьский (1983 года) Пле
нум ЦК КПСС поставил 
перед трудовыми коллекти
вами задачу: обеспечить
рост производительности 
труда на один процент к 
плану и снизить себестои
мость продукции на пол
процента к плану. В Обра
щении ЦК КПСС ко всем 
избирателям, гражданам 
Союза ССР сказано, что 
это патриотический долг 
каждого советского челове
ка. Бригада, в которой 
трудится В. И. Курочкин, 
хочет выполнить свой пат
риотический долг. А для 
этого надо, чтобы люди, 
от которых зависит ее ра
бота,. прониклись тем же 
желанием.

Т. ВАЖЕНИНА.

■  КОЛОНКА 
КОММЕНТАТОРА

«Дело»
генерала

Кислинга
Политические интриги, 

скандалы и аферы — 
повседневное явление на 
Западе. Одним из таких 
скандалов, о котором 
несколько недель шуме
ла западная пресса, бы
ло так называемое «де
ло» западногерманского 
генерала Кислинга, уво
ленного с поста замести
теля верховного главно
командующего объеди
ненными вооруженными 
силами НАТО в Европе. 
Дело Это имело ярко 
выраженную политиче
скую подоплеку. Шеф 
Кислинга американский 
генерал Роджерс невз
любил западного немца, 
пытавшегося оказывать 
влияние на его решения 
и оспаривать некоторые 
разработанные за океа
ном наиболее опасные 
натовские планы. Род
жерс оказал соответст
вующее давление на ми
нистра обороны ФРГ 
Вернера. Послушный 
американским указаниям, 
боннский министр со
стряпал с помощью за
падногерманской военной 
контрразведки «дело 
-Кислинга» и, обвинив ге
нерала в «аморальном 
поведении», уволил его 
в отставку.

Однако, как вскоре 
выяснилось, предъявлен
ные Кислингу обвинения 
были липовыми, фаль
шивыми, и его «афера» 
обернулась «аферой Вер
нера». Общественность, 
оппозиция, военные кру 
ги ФРГ потребовали от 
ставки _ министра. Воз 
никла даже угроза пра 
вительственного кризиса 
Ведь против другого чле 
на боннского кабинета— 
министра хозя й с т в а 
Ламбсдорфа давно уже 
идет следствие по обви
нению во взяточничестве. 
Серьезные сомнения име
ются в отношении еще 
двух западногерманских 
министров.

Вернувшись из поездки 
в Израиль, федеральный 
канцлер Коль принял 
срочные меры для ула
живания неприятного 
конфликта, чтобы, как 
говорится, были и волки 
сыты и овцы целы. Пуб
лично было объявлено, 
что генерал Кислинг ни 
в чем не виноват, ни в 
чем предосудительном не 
замешан и восстановлен 
в прежнем чине и долж
ности, но все-таки через 
два месяца досрочно уй
дет в отставку. Что же 
касается министра обо
роны Вернера, то тот из
винился перед Кислин- 
гом и подал прошение 
об отставке, но канцлер 
не принял ее. Таким об
разом шумный скандал 
был замят, министру 
удалось удержаться в 
своем кресле, а угроза 
правительственного кри
зиса была устранена.

Однако эта непригляд
ная афера еще раз про
демонстрировала и неус
тойчивость правительства 
Коля — Геншера, и не
желание Вашингтона счи
таться со своими союз
никами по HAT О, кото
рых он превратил в 
своих ядерных заложни
ков, и гнилость полити
ческих нравов на Запа
де.

В. СЕРОВ,
обозреватель

ТАСС.
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ИЗ ПОСЕЛКОВ

«Наш 20 лет»
Так называлась програм

ма хора народной песни 
Д ворца культуры огнеулор- 
щиков, с которой он высту
пил п еред  ж ителями посел
ка. Н емало теплых слов в 
адрес  коллектива сказали 
перед  началом праздника 
руководители Д ворца куль
туры, представители проф 
кома динасового завода. 
Поздравить ю биляра при
шли 'участники хора ветера
нов Д ворца культуры 
«Строитель». С удовольстви
ем  принимали зрители про
грамму хора народной пес
ни; в ней были собраны 
лучшие номера коллектива 
за  прош едш ие 20 лет. Это 
«Песня о заводе», «Топо
ля», задорны е частушки. 
'Многие произведения напи
саны бессменным руково
дителем  хора А. М. Мам- 
ченко.

За  врем я своего сущест
вования участники Хора 
подготовили немало музы 
кально-тематических компо
зиций. С реди них «Родиче 
— песня моя», «Песня дол
га и отваги», «Работой и 
песней прославим Урал», 
«Уральские посиделки». Хор 
дал более  2200 концертов, 
которые посмотрели около 
26 тысяч человек. Не раз 
выступали участники хора 
на заводских, городских и 
областных смотрах худож е
ственной самодеятельности, 
не р аз были обладателями 
дипломов. А на сей р аз за 
большую работу по пропа
ганде народной песни кол
лектив награжден Почетной 
грамотой отдела культуры 
горисполкома.

А. СОЛОВЬЯНОВА,
старейшая участница
хора народной песни.

Соревнуются
юнармейцы

Активно включились в 
месячник оборонно-м ассо
вой работы, чт-о проходит 
в нашем городе, учащиеся 
школы №  20 в поселке 
Магнитка, наметившие р аз
личные мероприятия. Это 
лыжные гонки и соревнова
ния по ю нармейским спе
циальностям, стрельбе, кон
курс «боевых листков». 
Старшеклассники будут со
стязаться в зимнем трое
борье, а закончится м есяч
ник уроком мужества и 
см отром  строя и песни.

Вчера на старт вышли 
представители санитарных 
постов, юные пожарники, 
регулировщики, связисты. 
Они продемонстрировали 
навыки в этих специально
стях, А сегодня в ш коль
ном тире начнутся соревно
вания стрелков.

М. СЫЧЕВ, 
организатор внекласс
ной и внешкольной ра
боты школы N2 -20,

Готовятся 
к ремонту

Коммунальники Билимба- 
евского экспериментально
го завода строительных 
конструкций и деталей за
няты текущим ремонтом в 
дом ах поселка. Постоянно 
следят работники ЖКО за 
порядком  в подъездах. Так, 
недавно в дом е №  60 по 
улице К расноармейской за
менили почтовые ящики, * 
подъездах дом а №  40 по 
улице Калинина отремонти
ровали двери.

Готовятся коммунальники 
и к капитальному ремонту 
библиотеку-в  Д ом е культу
ры, детсі?ого сада №  75, 
школы №  22.

В. ШЕСТАКОВА, 
м астер ЖКО БЭЗСКиДа.

12 Ф ЕВ РА Л Я  Д Е Н Ь  АЭРОФЛОТА

Т Р А С С Ы

НАД В С Е Й  С Т Р А Н О Й
Авиация прочно вошла в нашу повседневную 

жизнь. Собираясь в командировку или другую 
дальнюю поездку, мы опешим заказать билет на 
самолет. Всего несколько часов нужно сегодня, 
чтобы прилететь с Дальнего Востока в центр 
страны.

Государственный план по воем «шовным по
казателям в третьем году пятилетки гражданская 
авиация выполнила досрочно. Перевезено 109 мил
лионов пассажиров, три миллиона тони срочных 
народнохозяйственных грузов и почты. Пилоты 
сельскохозяйственной авиации обработали с воз
духа 105 миллионов гектаров посевов и лесных 
массивов.

В этом году в расписании Аэрофлота появятся 
десятки новых маршрутов. Большая их часть 
проляжет над территорией Сибири, Дальнего 
Востока и Крайнего Севера. Именно здесь рабо
тает большая часть тяжелых вертолетов, треть грузо
вых самолетов Аэрофлота.

Возрастет доля перевозок на современных самолетах 
ИЛ-86, ИЛ-62, ТУ-154 я ТУ-134. В прошлом году на 
этих самолетах авиаторы доставили 80 процентов пас
сажиров. Расширяется география полетов шшзокофюзе- 
ляжного ИЛ-86, салоны которого вмещают 350 пасса
жиров.

У Аэрофлота — сто «профессий». Работникам многих 
отраслей народного хозяйства помогают авиаторы. Для 
экипажей вертолетов стало теперь обычцой работой 
нести на внешней подвеске буровые вышки, опоры ли
ния электропередачи или трубы для магистральных 
нефте- и газопроводов.

Среди крупнейших строек прошлого года — Байкало- 
Амурская магистраль, нефтяные и газовые промыслы 
Западной Сибири и трансконтинентальный газопровод 
Уренгой — Помары — Ужгород. Важнейшие стройки 
пятилетки авиаторы будут обслуживать и в этом году.

(ТАСС).

В  СП ОРТ

УСПЕХ ШКОЛЬНИЦЫ
На первенстве РСФСР по 

легкой атлетике среди  м о
лодеж и воспит а и и и ц а 
ДЮ СШ гороно учащ аяся 
школы №  21 И. Гладкова 
стала серебряны м  призе
ром  в д в оеборье  и вошла 
в состав ю ношеской сбор
ной команды РСФСР.

На днях Ирина приняла 
участие в первенстве Со
ветского С ою за по легкой 
атлетике, которое состоя
лось в Челябинске. И опять 
.успех п ервоура л ь с к о  й 
школьницы: ока заняла т р е 
тье  м есто  в дв о еб о р ье  и 
стала членом  юношеской 
сборной СССР по лёгкой 
атлетике.

Н. ЧУЧ АЛИНА,
завуч ДЮСШ гороно,

Ритмично. у в е р е н н о ,  
справляясь с планом и обя
зательствами. трудится кол
лектив Челябинского объ
единенного авиаотряда
Уральского упра в л е н и я 
гражданской авиации

В авиаотряде ведется ра
бота по  повышению про
фессионального уровня пи
лотов. Под руководством  
опытных инструкторов не
давно закончена подготовка 
нового экипажа ТУ-1 лА 
который возглавил молодой 
коммунист Виктор Чукма. 
рев, налетавший 5,5 тысячи 
часов на самолете АН-2.

S a  снимке: новый экипаж  
перед рейсом в Краснодар. 
Справа налево — командир 
Виктор Чукмзрев, штурман 
Игорь Устинов. второй пи
лот Николай Тетерин и 
бортмеханик Борис Очерет- 
ный.

Фото Б. Клипиницера.
Фотохроника ТАСС.

Л  О Т Д Ы Х А Ю Т  П Е Р В О У Р А Л Ь Ц Ы

Н О В Ы Й  М А Р Ш Р У Т  Т У Р И С Т О В
Бюро путешествий и экс- Маршрут оказался очень экскурсии в Новгород, 

курсий открыло новый мар- интересным. Немало приме- Псков, Лугу и Нарву. Ту- 
шрѵт в Ленинград. В ян- чательного видели участии- ристы познакомились со ста- 
варе первая группа перво- кй поездки: незабываемый рияным зодчеством,
ѵральцев побывала по это- Зимний дворец, Эрмитаж, С 17 февраля и 17 мар- 
му маршруту. В группе восстановленный из рѵин та бюро путешествий и экс- 
немало новотрубников. Сре- Екатерининский дворец. По- курсий вновь организует та- 
ди них 3. Н. Мергурьев, ловинѵ срока путевки жили кие поездки.
В. Т.' Монастырный, Р. Ф. на турбазе «Поддубокая», М. ХАЙДАРОВА,
Солдатова. откуда были организованы руководитель группы.

О Т П У С К  В  «С О С Н О В О М  Б О Р У »
Около 250 новотрубников провел множество интерес- лыжных прогулок. Каждое 

провели январский отпуск ных мероприятий. Помога- утро, несмотря на мороз, от- 
на базе отдыха «Сосновый ли ему все. Но одним из правлялись кататься супруги 
бор». Первый зарзд совпал самых инициативных ока- Румянцевы, рабочие третье- 
по времени со школьными зался начальник участка го цеха, с маленькими доч- 
каникулами, поэтому многие цеха № 7 А. С. Емлин, ко- ками Наташей и Ириной, 
взяли с собой детей. С торый вместе с дочерью Тем, кто приехал на базу 
семьей отдыхал вальцовщик Ольгой построил горку для сейчас, с погодой немнож- 
восьмого цеха А. М. Тюль- малышей. Состоялись со- ко не повезло: холодно. Но 
кин. С двумя сыновьями — ревнования по теннису, лы- зато других развлечений 
заточник цеха № 4 Р. И. жам. Упорными и продол- хоть отбавляй. В основном 
Демидова. жительными были шахмат- их придумывает отдыхаю-

В день заезда отдыхаю- но-шашечные турниры, в ко- щая Е. С. Новоселова, быв
шие избрали совет, который торых ребята уверенно обы- шая работница завода..
   грывали взрослых. В одно В книге отзывов появн-

из воскресений устроили лось много благодарностей 
ПАМЯТНАЯ МОНЕТА зимнюю ярмарку с катанием в адрес заведующей прояз- 
ІІИШЯІПНЛ П.ШІСІН на тройках с бубенцами, водсгвом столовой Т. Ф.
8 февраля 1984 г, вьтпус- румяными блинами, которые Кузнецовой, баяниста — ра- 

кается в обращение памиг- напекли работайкк столовой, бочего цеха КИП и авто- 
ная монета достоинством Вот было радости и детво- матики В Г. Осадчего, ко- 
1 рубль в связи со 150-ле- ре, родителям! Всем детям торый приезжает на базу в 
тием со дня рождения Д. И, по окончании заезда вру- свободное от работы время. 
Менделеева — русского хи- чили подарки, Т. ШКАЛЕНКО,
мика. Во втором заезде было администратор базы

(ТАСС). особенно много любителей отдыха «Сосновый бор»,

’І ІП Ш Н Н Н Ш Ж іШ Ш Щ ііШ р і Д Т П  ИНТЕРЕСНО

ГЕРОИ ИЗ ПЕСЕН
(Окончание. 

Начало в № 22)
йогом только двое из во
семнадцати коммунистов- 

- добровольцев. Которые щ 
Человеком из песни на- сентябре 1943 года вошла 

зызают Петра Дьякова. Это в специальную штурмовую 
он в 1929 году первым в се- группу, командирш кото- 
ле Усть-Ламеяка сел за рой был свердловчанин Ев- 
руль трактора. Но Кулаки гений Порошиц, Она колу
не простили этого ком со- кила задачу ■*— овладеть 
мольцу Дьяшву. Они же- высотой в трех километрах 

^гтоко "избили его, облили от деревни Рубежевка Ка- 
бензином и подожгли. Об лужской области, чтобы 
«огненном трактористе» обеспечить успех наступлю 
страна узнала аз песни: ния наших войск. Гитлероэ*

«По дорожке неровной, цы сильно укрепили эту 
по тракту ли, ключевую позицию. Однако 

Все равно нам с тобой воины-коммунисты (сем»
по пути, 

Прокати нас, Петруша, 
на тракторе, 

До околицы нас
прокати...»

Ее пела вся страна,^ но 
никто не знал о дальнейшей

надцать из них были кз 
Новосибиржа) смело пошли 
на штурм высоты и сброса» 
ли врага.

Теперь нужно было удер» 
жать высоту до подхода на» 
ших основных сил. Атаки

« Г »  R 1956 голѵ Фашистов следовали одна судьбе героя. В 1956 году ѵ друго„ Бодее СОТНіИ гйТ.
леровцев уничтожили снби» 
рякй, но в неравной схват*

в село приехала комиссия 
из столицы выбирать место

“  »*“  ”  « И ™  » * » «™  L  « бесстрашные доброю™,нали, что Дьяков жив, ра 
ботает в родном селе на 
элеваторе.

Да, Петр Дьяков чудом 
выжил. После выздоровле
ния Дьяков строил леген
дарную Магнитку. Когда

цы. К концу боя остались 
в живых Герасим Ильич 
Лапин и Константин Нико
лаевич Власов..,

По-разному сложились я'Я 
судьбы. К. Н. Влаоов попаД 
без сознания в плен, бежал

над страной заполыхала во- и сражался в партизанском 
енная гроза, Петр взял вин- отр.Яде «Мститель». Он не» 
товку и, защищая Родину, давіно умер в Ново си б ир» 
дощел до Берлина. Потом рке_ контуженный, засыпаи- 
поверяул на восток, про- ный землей р. и. Лапиз 
шел через Маньчжурию, поправился снова, воевал и 
Хинган, Харбин до Порт- дошел-таки до Берлина! Он 
Артура. Только в сорок ше- ныне проживает в Донецке, 
стом он вернулся в родное у'ер а с  и м  Ильич — всегда 
село. желанный гость молодежи

«Нас оставалось только новосибирского завода
трое из восемнадцати ре- «Сибсельмаш»: ведь в штур- 
бят». Кому не знакомы эти мовую группу входило де» 
строки из песни о безы- сять бойцов с этого заводе 
мянной высоте. Слова о ды- и один из них — Лапин, 
мящейся роще под горою, Вот какие интересные 
О восемнадцати ребятах, судьбы раскрываются пе» 
стоявших насмерть ' у от- ред нами в песнях, кото- 
ненной черты, берут за ду- рые мы поем, не подозре- 
шу. В основу популярной вая, что поем о реальных 
песни легли подлинные со- героях, т 
бытия Великой Отечествен- Ю, ДУНАЕВ.
ной войны. ------------------------------------- -—

Да, их оставалось трое, а Редактор С. И ЛЕКАНОВ,

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «ГОРБУН» 

Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.
Кинотеатр «Космос», Сегодня и завтра «В ТРИДЕ

ВЯТОМ ЦАРСТВЕ». Сеансы: 10 — 9-30, 11, 13-30 час.; 
11 — 9, 10-45, 12-30, 14. 15-30 час. «УКРОЩЕНИЕ
СТРОПТИВОГО» (дети не допускаются). Сеансы: 10— 
17, 19,21 час. 11 — 17-15, 19-15. 21-15 час.

Дворец культуры «Строитель». «ЛЮБОВЬ ПОД 
ВОПРОСОМ» (дети не допускаются). Сеансы: 18, 
20 час.

Клуб имени В, И. Ленина. «ПОДХОДИМ ЛИ МЫ 
ДРУГ ДРУГУ, ДОРОГОЙ» Сеансы: 18, 20 час.

Первоуральское грузовое автотранспортное 
предприятие производит набор на курсы водите

л ей  III класса категории «С» с отрывом от про
изводства. Срок обучения 5 месяцев, стипендия 
42 рубля.

Обращаться: ул. 1 Мая, 10, бюро по трудо
устройству.

Вы, конечно, хотите, чтобы ваш холодильник 
работал долго и безупречно. Но, согласитесь, вы 
почти не обращаете на него внимания. А на
прасно! Холодильник, как и другая сложная бы
товая техника, требует своевременной профилак
тики — технического обслуживания. Именно 
этим целям служит ЗАКЛЮЧЕНИЕ АБОНЕ
МЕНТОВ НА ТЕХОБСЛУЖИВАНИЕ, которое 
обеспечивает первоочередной ремонт вашего 'хо
лодильника, бесплатную замену любой детали, 
доставку узлов на автотранспорте предприятия 
Абонемент выгоден: стоимость его 9 рублей, а
стоимость ремонта от 15 до 120 рублей. Разница, 
как видите, существенная. И для того, чтобы 
ваше желание иметь холодильник всегда исправ
ным приобрело практическую основу, нужно со
всем немного — приобрести абонемент на пред
приятии Рембыттехника по адресу: ул. Ватутина, 
58, тел. 2-27-04 или в комплексном приемном 
пункте по меЬту жительства.

Меняем 2-Комнатную  благоустроенную  к в ар ти р у  33 
кв. м в центре города Энибастуза П авлодарской области 
на равноценную  в г. П ервоуральске  или н а  Динасе. Об
ращ аться: ул. С оветская, 20—97.

Сегодня во Дворце куль
туры «Строитель» состоится 
киномитинг «Мы требуем 
мира» Начало в 17 часов. 
Вход свободный.

Меняется 3-ком натная
к в ар ти р а  (45 кв. м. 2-й 
этаж ) на две отдельны е 
к вар ти р ы . О бращ аться: ул. 
В айнера. 25-а. кв. 6.

Меняю одноком натную
к в ар ти р у  гостиничного типа 
23 кв. м. в  п. Билимбай 
(АРЗ) н а  ком нату  йли  к в ар 
тиру  в П ервоуральске. Об
ращ аться : ул. В атутина,
57/1, кв. 35. тел. 2-54-56.

Срочно меняется 2-Ком- 
н атн ая  к в ар ти р а  30 кв. м 
на Динасе и одноком натная 
20 кв. м  в Соцгороде на  
3-х или 4-ком натную  в  до
м е старого  ти п а  или у л у ч 
ш енной планировки . Обра
щ аться: пр. К осмонавтов, 5. 
кв. 19 или по телеф ону 
2-27-35 с 10 до 19 часов.
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